

CENTENARIOS FRANCISCANOS
COMITÉ GENERAL DE LA FAMILIA FRANCISCANA

Roma, 31/05/2025
Visitación de la Bienaventurada Virgen María

A todas las Familias Franciscanas Nacionales

Queridos hermanos y hermanas de cada Familia Franciscana Nacional

¡el Señor os dé la paz!

Como Familia Franciscana estamos viviendo años de gracia y de profunda reflexión, animados por la celebración de los Centenarios de la Regla, del Pesebre de Greccio, de los Estigmas y del Cántico de las Criaturas.

Nos acercamos al año 2026 en el que conmemoraremos 800 años del tránsito de San Francisco de Asís. El centenario de la «*Pascua de San Francisco*» se convierte en una oportunidad única para llevar al Poverello de Asís «*a las calles y plazas*» de todos los rincones del mundo, para que quienes no lo conocen puedan acercarse a él y a su espiritualidad. Como Familia Franciscana debemos hacer un esfuerzo mayor para acercar con creatividad el mensaje de San Francisco al mayor número posible de lugares y personas.

Organizar algo juntos es también un signo profético de unión y esperanza, como nos invita a hacer la Iglesia universal en el año jubilar que estamos viviendo.

El Comité General de la Familia Franciscana para los Centenarios Franciscanos quiere ofrecer una pequeña ayuda, allí donde sea necesaria, para organizar algún evento abierto a todos, que implique a todas las Familias Franciscanas nacionales y que pueda iniciar un diálogo entre nosotros y con los que no son franciscanos. En definitiva, un evento que puede construir relaciones fraternas y dar a conocer aún más a San Francisco de Asís.

Por este motivo, a continuación, os ofrecemos algunas sugerencias sencillas sobre

CÓMO ORGANIZAR UN EVENTO

a) Establecer un comité de coordinación compuesto por representantes de todas las órdenes de la Familia Franciscana: OFM, OFMConv, OFMCap, TOR, OFS, CFI-TOR, Clarisas. La colaboración entre los diversos miembros de la Familia Franciscana, además de unir y multiplicar fuerzas, puede ser generadora de una nueva creatividad, nacida del encuentro fraterno.

b) Este comité será responsable de:

- decidir los objetivos y el tema. El objetivo general es llegar a un público amplio, compuesto principalmente por no franciscanos, y de diferentes grupos de edad: niños, jóvenes, adultos, ancianos. El tema sugerido por los Ministros Generales de la Familia Franciscana es *Francisco hombre de paz, hermano de todos*, pero cada Familia Franciscana nacional puede valorar otros temas, considerados más adecuados a su propia realidad concreta. Las Orientaciones que se encuentran en la carta de la Conferencia de la Familia Franciscana y los *núcleos temáticos* proporcionados por este Comité General en 2022 pueden ser de ayuda;
- decidir dónde realizar el evento y durante cuántos días (1, 2, 3 ...);
- Decidir el programa y las actividades a realizar. Las actividades pueden ser de varios tipos: mesas redondas; foros, encuentros/debates con expertos franciscanos y no franciscanos; talleres; exposiciones; espectáculos, momentos de oración, actividades para niños y/o familias; concursos de poesía, arte y música, implicando también a las escuelas si es posible; etc.
- Aprobar un presupuesto para los costes de las distintas actividades a realizar y preparar todo el material informativo;

c) Crear una Secretaría de Organización que se ocupe de la logística; de los permisos necesarios; de la preparación de posibles contratos; de los contactos con ponentes y artistas; de la búsqueda y coordinación de voluntarios; de la realización del acto;

d) crear un equipo económico que se ocupe de la búsqueda de patrocinadores y de los gastos;

e) crear una Oficina de Comunicación que se ocupe de la difusión interna y externa de la Familia Franciscana; ocuparse de las redes sociales para dar a conocer todas las programaciones.

Es importante empezar a trabajar en este proyecto con mucha antelación, para poder crear buenas relaciones entre los miembros del Comisión y los demás grupos de servicio, contactar con las personas que quieran implicarse o con las instituciones para conseguir los lugares elegidos; y poder llegar preparados para realizar con éxito todas las actividades programadas.

Os ofrecemos algunos enlaces a páginas web en los que podéis ver cómo se organizan eventos «en las calles y plazas» por Familias Franciscanas nacionales o regionales, donde se pueden ver videos y fotografías, para que os puedan dar una idea de lo que os sugerimos desde el Comité General para los Centenarios Franciscanos.

<https://www.festivalfrancescano.it> (Italia - Región Emilia Romagna)

<https://www.meetingfrancescanomediterraneo.it> (Italia - Región Sicilia)

Páginas Facebook: Encuentro Franciscano del Mediterráneo; Festival Franciscano

Youtube: buscando Festival Franciscano o Encuentro Franciscano del Mediterráneo

La verdadera prioridad es dar espacio a la creatividad y a la imaginación franciscanas para llegar al mayor número posible de personas en nuestras ciudades y ponerlas en contacto con San Francisco y su mensaje, hoy más actual que nunca. Para nuestra Familia Franciscana, puede ser una hermosa oportunidad de aportar nuestra contribución a la evangelización, como Iglesia en salida hacia cada

hermano y hermana sedientos del Evangelio; de historias creíbles del Evangelio, como la de San Francisco y de tantas y tantos que han abrazado su carisma durante estos ochocientos años.

Por último, os recordamos que enviéis contribuciones sobre lo que llevaréis a cabo en vuestros países (artículos, fotos, vídeos cortos) a la página web de los Centenarios Franciscanos <http://centenarifrancescani.org>

Un saludo fraterno para vosotros. Os deseamos todo Bien en el Señor Resucitado

El Comité General de los Centenarios Franciscanos